

SEGUNDA EDICION

PALMA

Las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Enero último, ascienden á 978'34 pesetas en la siguiente forma.

Casa de Misericordia, 127'97 pesetas; Hospital, 146'61; Iglesia del Hospital 622'67; Teatro, 66'34 é inclusa 14'77.

El señor Presidente esta audiencia, cita, llama y emplaza á Antonia Montoro Muela, para que el plazo de 15 días se presente en dicha Audiencia, al objeto de señalar nuevo día para la celebración de la vista de la causa que se le sigue por el delito de hurto.

El señor Presidente de la Comisión mixta de Reclutamiento ha publicado una circular dando reglas á los Alcaldes de los pueblos para que se verifique con la debida puntualidad, ante la Comisión el juicio de exenciones de los mozos pertenecientes al alistamiento del corriente año y revisión de las que se hallan disfrutando los comprendidos en los reemplazos de 1902, 1903 y 1904.

Ayer llegaron de Barcelona, entre otros, en el vapor correo *Cataluña*, don Nicolás Arbós, don Juan Cabot, don Felipe Sempere y don José Satorras.

De Alicante han llegado esta mañana en el vapor correo *Lulio*, don Angosto Cruz, don Jaime Llull, don Pablo Compañy y don Pablo Capellá y señora.

Un muchacho que ayer por la mañana quiso bajar de un carruaje estando este en marcha, resbaló, produciéndose una fuerte rozadura en la pierna derecha.

Recogido por unos transeuntes fué acompañado á la casa de socorro donde fué curado.

Esta mañana ha llegado de Alicante en el vapor correo *Lulio*, el teniente de artillería destinado á prestar sus servicios en la Comandancia de esta plaza.

El vapor correo *Lulio*, ha sido portador de una respetable partida de boco-yes de vino de Alicante.

Conforme dijimos en nuestro número del sábado, ayer en cuatro carruajes y buen número de bicicletas llevaron á cabo los señores socios de la Sección coral la Protectora la jira para conmemorar el 6.º aniversario de la fundación. Visitaron Raixa y Alfabia teniendo efecto después el banquete en «Can Penasso». Por el fotógrafo señor Durán se sacaron hermosas fotografías del grupo total con la *Señera*, pendón distintivo de dicha masa coral.

Invitado por la autoridad y personalidades de Buñola, pasó á dicho pueblo donde en la plaza interpretó con la afinación que su Director se esmera en enseñarles las partituras «Arre Moreu» y «Costa Catalana» de Clavé, mereciendo los aplausos generales de todo el vecindario.

Por el ministerio de la Guerra, á propuesta del Estado Mayor Central, se ha dictado una real orden circular recordando la disposición que existe sobre academias regiminales de primeras letras. En ella se previene que en cada cuerpo funcione dicha escuela, encargándose de dirigirla un oficial, un sargento y dos cabos, los cuales quedarán libres de todo servicio que no sea el de armas. Asistirán los soldados analfabetos ó aquellos cuya instrucción primaria sea incompleta. Del resultado de esta enseñanza se dará cuenta al jefe del Estado Mayor Central.

El precio del almendrán en Felanitx ha bajado un poco durante la actual semana. Págate á razón de 85'00 pesetas el quintal.

Centenario del Quijote en Palma

En la reunión que celebró antañoche bajo la presidencia del señor Gobernador Civil la junta directiva de dicho centenario, fué presentado por la Comisión designada al efecto, el programa á tenor del cual debe celebrarse en esta ciudad el certamen literario-artístico en honor de Cervantes.

Dada lectura del cartel ó convocatoria para el mismo, se aprobó por unanimidad; acordándose que se imprima y publique sin demora.

Para dicho certamen han designado temas y ofrecido premios la Diputación Provincial, el Ayuntamiento de Palma,

nuestras primeras Autoridades, diversas corporaciones civiles y religiosas, la Junta Directiva del Centenario y los periódicos *La Última Hora* y *La Almudaina*.

El plazo para admitir composiciones será hasta el 25 de Abril próximo.

Los premios consistirán en objetos de arte y obras de autores notables.

Formarán el jurado calificador los señores don Juan Alcover, presidente; don Magín Verdager, don Gabriel Maura, don Ricardo Anckermann, don Juan Marqués Lluís, don Andrés Torrents y don Gabriel Alomar, secretario.

Probablemente en el número de mañana podremos insertar íntegro dicho programa-convocatoria.

En ausencia del Alcalde, que no pudo asistir á dicha junta, el señor Socías, presidente de la Diputación Provincial, dió cuenta de las gestiones practicadas por la comisión que aquél preside, y de las reuniones que ésta había celebrado con la municipal de Fomento, para tratar de la fundación que se acordó de una Escuela primaria.

Manifiestó la favorable acogida que el proyecto había merecido por parte de los concejales que forman dicha comisión de Fomento, los cuales habían quedado en reunirse con sus compañeros que componen la de Hacienda, para ver y determinar la forma más oportuna y eficaz con que el Ayuntamiento podrá iniciar aquella fundación y llevarla á efecto.

Después de tratarse de varios otros preparativos del centenario, se dió la junta por terminada.

Los restos de D. Jaime III

Preparando su traslado á Mallorca

Dice las *Provincias* de Valencia: «En la Basílica se reunió ayer mañana la comisión designada por el Cabildo, para tratar del ceremonial que ha de seguirse para la exhumación y traslado á Palma de Mallorca, de los restos del rey don Jaime III, que hasta ahora tienen eterno reposo en la antigua Aula Capital de esta Catedral. Asistieron el deán Dr. Cirujeda y Ros y los canónigos señores Fiol, Chabás y Domenech. No pudo asistir el Dr. Lopez Criado por hallarse enfermo.

La citada comisión examinó la documentación presentada por el canónigo delegado del Cabildo mallorquino Dr. don José Miralles, admitiéndola por estar en debida forma, siendo aceptados los poderes.

Por la tarde se reunió el Cabildo, aprobando lo hecho por la comisión Capitulada.

El Dr. Miralles visitó ayer de nuevo al capitán general, señor Loño, celebrando con él una extensa conferencia, ultimando algunos detalles acerca del ceremonial que ha de celebrarse el viernes próximo para exhumar los restos del biznieto de don Jaime I el Conquistador.

Luego estuvo en casa del canónigo tesorero don Guillermo Fiol, quien le había invitado á su mesa. Mas tarde, el presidente de la Diputación señor Alberola y el secretario señor Jimenez Valdivieso visitaron al Dr. Miralles en la fondo de Roma, conviniendo algunos detalles para el solemne acto del próximo viernes.

Teatros

Lírico

Anoche debutó la compañía dramática de aficionados de Palma dirigida por los señores Garriga y Arroti.

La obra escogida fué *Treinta años ó la vida de un jugador*, de argumento novelesco, sucediéndose las escenas pesando siempre sobre ellas una fatalidad abrumadora. Viene á resucitar los planes del traidor cuyos triunfos forman la trama pero los buenos y los honrados están allí para restablecer el reinado de la justicia.

La interpretación fué algo lánguida, si bien el tener que encargarse un actor de uno de los principales personajes por ausencia del que debía desempeñarlo, ayudó á ello. El señor Garriga recuerda sus buenos tiempos, con dominio de la escena y con arranques dramáticos.

En otra obra más redondeada es donde esperamos ver á los antiguos aficionados con una prosa más caliente que les dé motivo para encontrar los efectos de la declamación pasional, no como la obra anoche, con muchos chispazos dramáticos, hasta trágicos pero ligados

por una prosa capaz para adormecer los entusiasmos.

El público fue muy numeroso en las gradas, si bien escaso en butacas y palcos, celebrando con aplausos y llamadas á escena á los protagonistas en los momentos de alta tensión trágica y pasional, comoviéndose también á ratos con aquel buen romanticismo.

Asistencia Palmesana

Anoche debutó en el teatrillo de la sociedad *Asistencia Palmesana* la compañía dramática que dirige don Beraar-do Manera poniendo en escena el drama de Guimerá *Tierra baja* y la pieza *La cuerda floja*.

La señorita Usera (V.) y el señor Manera trabajaron con entusiasmo, logrando arrancar unánimes aplausos en las escenas culminantes del drama de Guimerá.

Los demás actores estuvieron discretos cooperando á la buena representación de la obra.

Al final de cada acto tuvo que levantarse repetidas veces la cortina. La concurrencia fué bastante numerosa.

El próximo sábado con motivo de la llegada á Palma de los restos de don Jaime III de Mallorca se representará el drama de nuestro paisano don Juan Palou y Coll titulado *La campana de la Almudaina*.

Además para el próximo domingo se se prepara una función extraordinaria en honor del eminente dramaturgo Excelentísimo señor don José Echegaray poniéndose en escena *El Gran Galeoto*.

Las elecciones

Como habrán podido ver nuestros abonados por la hoja que hemos adelantado esta mañana, el resultado de las elecciones ha sido lo verdaderamente satisfactorio para los monárquicos y en particular en Palma, donde midieron las fuerzas monárquicos y republicanos.

El orden y la tranquilidad fueron completos en todos y cada uno de los colegios, vigilados desde el exterior por los partidarios de uno y otro bando.

Esto precisamente evitó abusos de importancia y el que se formara lo que se llama cuerda de votantes.

Esto no obstante, no faltó quien intentase votar usurpando el nombre de otro elector, por ejemplo, en la sección n.º 27, de la Concepción, se presentó según se afirmaba de público un sujeto que por su verdadero nombre resultó llamarse Diego Llabrás Roig, de 31 años de edad, domiciliado en la calle de la Pursiana, natural de Mahón, quien intentó votar por nuestro compañero en la prensa don José Vives Verger.

En el mismo colegio se presentó también otro individuo llamado Jaime Martí Alorda, de 24 años de edad, domiciliado en la calle de Apuntadores n.º 21, que intentó votar por un tal Sebastian Bosch.

En la sección n.º 19 de San Antonio de Viana, otro individuo llamado por su verdadero nombre Juan Roselló, de 25 años de edad, domiciliado en la calle de Felipe Bauzá, fué á votar por don Juan Bauzá Espejo, actual notario de Ibiza.

Los tres citados individuos fueron conducidos en calidad de detenidos al Gobierno Civil, donde permanecieron hasta á cosa de las ocho de la noche en que fueron puestos, según se nos dijo, en libertad.

Los datos publicados de los colegios de Palma son tomados directamente de las actas oficiales, pero con respecto á los pueblos hemos tenido que servirnos de los datos semi oficiales recibidos en su mayoría por telegrama y por lo mismo sujetos á equivocaciones.

Como se habrá observado dejamos de publicar los datos de Estalenchs, del distrito de Palma y los de Escorca, del de Inca pues á la hora de cerrar la edición no se habían recibido; por mas que sea cual fuere el resultado no pueden variar el de la elección.

Se decía tambien que en Valldemosa se había presentado don Luis Martí en uno de los colegios, promoviéndose algún disturbio.

Notas del Mar

Con procedencia de Barcelona llegó ayer en nuestro puerto el vapor correo *Cataluña* con varios pasajeros, carga general y la correspondencia.

Dicho buque por la noche continuó su viaje á Ibiza.

Según decimos en la sesión telegráfica, el bergantín goleta *M. Salam* ha pasado el estrecho de Gibraltar con destino á este puerto y con cargamento de madera procedente de Branswich.

Esta mañana á las seis y cuarto ha

dejado caer anclas en nuestro puerto el vapor correo *Lulio* procedente de Alicante con escala á Ibiza con carga de efectos, la balija y ocho pasajeros.

—Las polacras goletas *San Luis* y *Joven Luisa* y el pailebot *Comercio*, han empezado esta mañana á descargar.

—Ha salido para la vecina isla de Cabrera el vaporcito correo «Cabrera».

Cultos

Para hoy

Jubilao de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri en honor de la Inmaculada Virgen de Guadalupe:

Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, novena de San José con sermón por el P. Oliver, filipense, Te-Deum y reserva de S. P. M.

Otras funciones

En Santa Magdalena, al anoecer, el ejercicio propio de la Beata Catalina Tomás.

En el Socorro, á las siete de la mañana, durante una misa, se hará un ejercicio piadoso en honor de la Beata Catalina Tomás.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena, á Nuestra Señora de los Remedios.

Para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis y media, á las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, luego Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, á las siete y media de la mañana, durante una misa, se practicará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua con meditación, repitiéndose: al anoecer con exposición del Santísimo y sermón á cargo del R. P. Pedro B. Nadal.

Visita á la Corte de María

En Sta. Catalina de Sena á Ntra. Sra. del Tránsito. (Privilegiada.)

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

La Comisión Administrativa de esta Sociedad acordó en sesión de ayer, á solicitud del interesado declarar adecuada por haber sufrido extravío la libreta número 10.271 abierta en 11 de Noviembre de 1901, lo que se anuncia al público á fin de cumplir lo prescrito en el artículo 41 del Reglamento.

Palma 8 Marzo de 1905.—El Vocal de Turno: Antonio Bosch, Pbro.

Crédito Balear

Queda abierto el pago complementario del dividendo activo acordado por la Junta General en sesión del 5 del corriente, y se hará efectivo todos los lunes, miércoles y viernes no festivos desde las 9 hasta las 12 con las formalidades de costumbre.
Palma 7 de Marzo de 1905.—Por el Crédito Balear, El Vocal de turno, Antonio Sbert.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
De Marruecos.—Pérdida de cosechas.

Madrid 11 á las 16
Argel.—En Sidi Albés están casi en contacto las tropas del Sultán con las del pretendiente.

Se espera de un momento á otro un encuentro.
En Coin los labradores están exasperados por la pérdida total de las cosechas.

Nuevo ministro.—Al Polo
Madrid 11 á las 16
Esta tarde con la solemnidad debida ha presentado sus credenciales al Rey el ministro de Bolivia señor Caro.

El duque de Orleans se propone realizar una expedición al Polo Norte, á bordo de un buque ballenero.

Hallazgo del cadáver del ermitaño de Cifuentes.—El pastor Olmo es su asesino.

Madrid 12 á las 13
12'13
Comunican de Cifuentes in-

EL SEÑOR DON JUAN FORTUÑY Y VERI COMANDANTE DE INGENIEROS HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S. E. P. D.

La viuda, padre político, hijas, hermanos, primos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos pérdida tan sensible y les invitan para asistir al Rosario que en sufragio del alma del finado se rezará hoy en la Iglesia parroquial de Santa Cruz á las cinco y media de la tarde é inmediatamente á la conducción del cadáver al Cementerio de esta ciudad y también al funeral que se celebrará en la Iglesia citada mañana á las diez y media de la misma.

No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á todos los fieles que recen una parte de rosario y ofrezcan una misa ó comunión en sufragio de su alma.

DOÑA ANTONIA BELTRAN FERRER DE REAL HA FALLECIDO

A las 6 de la tarde del día 11 de Marzo, en Binisalem

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D.

Su afligido esposo, hija, hermano, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes ruegan á sus amigos y conocidos encomiendan su alma á Dios y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia parroquial de dicha villa el lunes 13 del corriente á las nueve y media de la mañana.

No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

LA SEÑORA DOÑA M.ª FRANCISCA ZAFORTEZA Y DE TOGORES VIUDA DE SUREDA

Falleció ayer á las 11 de la noche E. P. D.

Sus hijos, hermana, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes ruegan á sus amigos y conocidos asistan al santo rosario que por el alma de la finada se rezará en la Iglesia de San Francisco á las cuatro de la tarde del día de hoy, y acto seguido á la conducción del cadáver.

No se invita particularmente

teresantes detalles de la desaparición del ermitaño Bibiano Gil.

Ante los temores de que hubiese podido ser asesinado y arrojado su cadáver á una sima próxima al santuario, se han hecho diferentes exploraciones hallándose papeles pertenecientes al ermitaño.

En vista de esto continuaron las exploraciones viendo salir muchas moscas y exhalando el recinto olores de putrefacción.

Esto ha aumentado la creencia de que allí estaba el cadáver del ermitaño aumentando las sospechas de que fuese asesinado por el pastor Olmo.

Los esporadores de la sima lograron en la tarde de ayer, á eso de las tres, hallar en el fondo un cadáver de un hombre que presenta un aspecto horrible.

Se ha comprobado que el cadáver es el del ermitaño Bibiano Gil.

Se han hecho declarar al pastor Vicente Olmo el cual después de saber que había

sido hallado el cadáver se ha declarado autor de la muerte del ermitaño.

Ha expresado con todos los detalles el modo como le privó de la vida, diciendo que le mató desnucándolo. El cadáver lo guardó por espacio de veinticuatro horas en el santuario, y temiendo ser descubierto, fué cuando lo trasladó á la sima.

Detalles de la derrota de los rusos —¿Kuropatkin prisionero?

Madrid 12 á las 13
Procedentes de Londres llegan noticias que amplian las anteriormente comunicadas sobre la gran derrota sufrida por los rusos en la Mandchuria.

Los detalles son horribles, calificando como una batalla la más sangrienta la desarrollada en Mukden.

Una noticia particular de Tokio asegura que el generalísimo de las tropas rusas, Kuropatkin ha caído prisionero de las tropas japonesas.

Los técnicos japoneses dicen que la terrible derrota sufrida por Kuropatkin ha sido

El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha

Un tomo en cuarto mayor de cerca de 500 páginas con grabados y cubiertas á dos colores.

PRECIO: UNA PESETA

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Herniados.---Quebrados.---Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 14 de Marzo en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejes de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 14 de Marzo.

TALLERES EN BARCELONA, UNION-13

OBRA DE ACTUALIDAD

LEYES ELECTORALES para la elección de diputados provinciales y concejales.

Precio: Una peseta

COCCINA DE CUARESMA con más de 300 recetas.

Precio: Una peseta

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos y todas las secciones.

Sastrería á la medida para Caballeros y Señoras. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses españoles.

Sastrería á la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastre.

Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería especial para los señores Saeterotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, Damascos, Brocados, Cingulos, Albas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.

Estantería Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa n Plata Meneses.

Camisería á la medida y confección de Blanco.

Ropa blanca para servicio personal de casa y mesa.

Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto.

Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidísimos.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perreil 2.—Palma de Mallorca.

ALLENTE DE ORO

25—BROSA—25

GEMELOS para Teatro. GAFAS Y LENTES Cristal Rojo y demás clases.

COMPOSTURAS. MOLDURAS, CUADROS Y ESTAMPERIA.

Economía y servicio garantizado

JAIME HERNANDEZ

PINTOR San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea, 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de la papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel, número 21—Palma

VENTA DE SOLARES DEL ENSANCHE

Queda abierto la venta parcel de solares de los terrenos que ocupaba el baluarte de Zanoguera.

Para informes: San Magín, 1, 1.º y en los mismos solares, todos los días laborables, de 10 á 12 de la mañana.

RON BACARDI

El mejor del mundo y el mejor remedio para el dengue mezclado con leche.

EN NOVEDADES PARA SENORA Almacenes Muntaner, Sindicato 2 11.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.

debida á la falta de informaciones sobre los movimientos y situación precisa del enemigo de aquí que los rusos hayan ido de sorpresa en sorpresa.

Se ignora el paradero de las tropas japonesas que en la Manchuria operan bajo el mando del general Kadimura. La creencia general es que han avanzado hacia el interior y atacarán de revés á las tropas de Kuropatkin.

Los ferrocarriles secundarios—Las elecciones.

Madrid 12 á las 13. La Gaceta publica un Real Decreto aprobando el plan de los ferrocarriles secundarios. Las elecciones provinciales en esta corte han despertado poco entusiasmo, siendo por lo tanto escasa la animación en los colegios.

En Madrid, á la hora en que telegrafió no se ha registrado incidente alguno de importancia.

Explosión de una bomba en un Hotel.

Madrid 12 á las 13. Dicen de San Petersburgo que en el hotel Bristol se hospedaba un súbdito inglés, ignorándose su ocupación.

Ayer se sobresaltaron los huéspedes al oír un horrible estampido.

Averiguada la causa fué que el inglés se dedicaba á la fabricación de bombas de dinamita y se le cayó una explotando en su aposento.

El inglés y su esposa fallecieron destrozados.

Han resultado también más de veinte personas heridas. Se cree que algunos han fallecido ya.

Senador muerto.—Un cadáver en el Retiro.

Madrid 12 á las 13. Ha tenido en Bilbao el senador por la ciudad de Burgos señor Arteche.

En el estancue del Retiro ha sido encontrado el cadáver de una mujer.

Se cree se trata de su suicidio.

Manifestación tumultuosa

Madrid 12 á las 13. Dicen de Málaga que en el pueblo de Cofn un millar de obreros se dirigieron por las calles en actitud tumultuosa, acudiendo á las autoridades pidiendo trabajo.

Se les ofreció socorro, pero ellos no quisieron admitirlos, tomando una actitud hostil.

Ha sido enviada á dicho pueblo fuerza de la guardia civil para establecer el orden.

Las elecciones provinciales

Madrid 12 á las 1700 1710. Barcelona.—Las elecciones han resultado desanimadas. Hasta ahora han ocurrido muy pocos incidentes.

Los republicanos llevan la mayoría, cuya candidatura saldrá íntegra.

El único incidente ocurrido ha sido en la plaza de la Universidad. A las tres de la tarde se hallaba en dicho sitio un grupo de republicanos, entre los cuales circuló la noticia que en el Círculo conservador establecido en dicha plaza, tramábase algo contra la ley. Salió en aquel momento un individuo de dicho Círculo, á quien trataron de registrar, negándose éste á ello y huyendo por la Ronda de la Universidad disparando tiros, perseguido por los republicanos quienes también hicieron algunos disparos, produciéndose con tal motivo gran alarma.

El perseguido se refugió en la casa número 11 de la calle de Balmes, intentando los republicanos detenerle, á lo que

se opuso la gente hasta la llegada del señor Lerroux.

Este una vez personado en el sitio, dirigió la palabra á los suyos recomendándoles dejaran á dicho sujeto; pues aquello era un caso aislado sin importancia alguna, no habiendo motivo para causar alarma y recomendándoles el mayor orden.

Los republicanos atendieron las indicaciones del señor Lerroux, retirándose y quedando disueltos los grupos que se habían formado frente la casa citada.

Más de elecciones

Madrid 12 á las 1710. En el colegio electoral de la Casa de Moneda se presentó el señor Salmerón trabando discusión con los interventores de la mesa.

En el calor de la discusión el señor Salmeron rompió la urna, manifestando que lo hizo impensadamente y dando toda clase de explicaciones.

También rompieron urnas, sonando algunos tiros en los colegios de Nuñez Balboa, Luna, Hilario y Peñaseo.

Los aborotadores fueron detenidos.

Crisis agrícola.—Tumulto.—Detenciones.

Madrid 12 á la 1715. Se agrava la crisis agrícola en Andalucía.

Los obreros se presentan tumultuosamente á las autoridades reclamando trabajo.

En diversas localidades de Córdoba se promovieron ayer tumultos obreros.

Un disparo que se hizo atravesó la teresiana de un guardia municipal.

Intervino la Benemérita que disolvió los grupos, haciéndose algunas detenciones.

Un decreto.—Gobernador que dimite.

Madrid 12 á las 1715. El Consejo de Estado ha informado favorablemente el proyecto de decreto sobre los presupuestos adicionales de los Ayuntamientos y periodo de ampliación; cuyo decreto firmará el ministro de la Gobernación, señor Gonzalez Besada tan luego termine el periodo electoral.

Dice un periódico que el gobernador de Almería dimitirá por motivos electorales.

Nuevo académico

Madrid 12 á las 15. En la Academia de Ciencias morales y políticas se verificó la recepción del nuevo académico señor Piernas y Hurtado.

Presidió el ministro de Instrucción pública, señor Lacierva, vestido de uniforme.

Asistieron también el marqués de la Vega de Armijo y los señores Sainz Escartin, Salvá, Gumersindo de Azcárate, Cárdenas y Amós Salvador.

El nuevo académico, señor Piernas y Hurtado leyó su discurso desarrollando el tema sobre consideraciones acerca del principio de la solidaridad y sus consecuencias en el orden económico.

Dicho discurso, fué escuchado con religioso silencio por la numerosa y distinguida concurrencia que asistió al acto.

La bomba del Hotel Bristol

Madrid 12 á las 1730. San Petersburgo.—Por los detalles recibidos de la explosión de la bomba en el Hotel Bristol de que di cuenta en uno de mis anteriores telegramas se sabe que parte del edificio quedó completamente destruido.

Fué la explosión tan fuerte que rompió todos los cristales

de las casas inmediatas á dicho hotel.

El gobernador Trepoff ha ordenado que sean expulsados los huelguistas que carezcan de domicilio legal.

Incidentes electorales

Madrid 12 á las 1740. Durante la tarde en el colegio electoral de la calle de Pontejos se presentó el señor Salmerón acompañado de un grupo de carboneros y rompió, como le sucedió esta mañana, otra urna. Como consecuencia de los disparos hechos esta mañana, ha resultado un herido.

En otras secciones también se registraron pequeños incidentes.

Manifestación del señor Maura

Madrid 12 á las 19. Un caracterizado maurista me ha dicho que el señor Maura no combatirá al señor Villaverde, pero que están fuera de la realidad quienes supongan que el señor Maura no es árbitro de la mayoría.

El señor Villaverde no podrá realizar su misión como no sea con el apoyo del señor Maura.

Instrucciones sobre el homenaje á Echegaray.

Madrid 12 á las 19. El ministro de la Gobernación, señor Gonzalez Besada, ha dirigido una circular á los gobernadores disponiendo que se reciba á cuantas personas deseen adherirse al homenaje que se prepara á don José Echegaray.

En vez de destinar dos horas de franquicia telegráfica para cuantos deseen rendir el tributo de admiración al distinguido escritor, los gobernadores enviarán directamente á éste las demostraciones individuales.

El proyecto de nueva escuadra

Madrid 12 á las 19. El general Auñón ha visto con simpatía el proyecto de construcción de la nueva escuadra redactado por el ministro de Marina señor Cobian, pero duda que puede llevarse á la práctica, pues dicho proyecto comenzará á realizarse durante el próximo año de 1906.

Para su realización se necesitan diez años y un gasto de sesenta millones de pesetas cada año.

Se construirán ocho acorazados con los correspondientes torpederos.

La Junta del Banco de España

Madrid 12 á las 1700 1710. El Banco de España ha celebrado la Junta general, consumiéndose los turnos en pro y en contra de la Memoria presentada por el Consejo de administración.

Han intervenido varios con sejeros y accionistas para recoger alusiones.

No ha recaído ninguna votación definitiva. Se han presentado cuatro proposiciones, que se discutirán mañana.

Una de dichas proposiciones, firmada por accionistas del Banco, comprende una candidatura para cubrir las vacantes que existen en el Consejo de administración, distinta de la acordada oficialmente.

No terminó la discusión de dicha proposición, que quedó pendiente para la reunión de mañana.

Existe el propósito de provocar una votación á fin de prolongar la duración de la junta general, pero la mayoría de los consejeros están decididos á que dicha junta termine en el día de mañana.

La retirada de los rusos.—Nueva batalla.

Madrid 12 á las 1125. San Petersburgo.—El generalísimo Kouropatkin telegrafa al Zar con fecha del día 10 que las tropas moscovitas siguen batiéndose en retirada pero que, gracias á los esfuerzos hechos por el ejército ruso éste se halla ya fuera del peligro de verse envuelto.

En los recientes combates ha sido herido el general moscovita Zarpaiski.

Tokio.—Continúa muy encarnizado el combate en las inmediaciones de Moukden presenciándose en las filas de uno y otro ejército combatiente actos de gran heroísmo.

Los rusos hacen grandes esfuerzos para romper el cordón que los nipones han formado alrededor del ejército del Czar.

Los últimos telegramas presentan como inminente una nueva y encarnizada gran batalla que se librará entre Moukden y las posiciones rusas de Tieling.

Las elecciones en Valencia

Madrid 12 á las 2020. Valencia.—Las elecciones en el pueblo de Fogos han sido tumultuosas.

Al llegar dos sorianistas á dicho pueblo fueron recibidos á tiros, saliendo afortunadamente ilesos.

Otro sorianista recibió cinco puñaladas.

Con este motivo se alteró el orden, registrándose atropellos y otros abusos.

Hasta ahora llevan ventaja los republicanos en la capital.

Las elecciones en Barcelona

Madrid 13 á las 1. Barcelona.—Las elecciones verificadas en esta población se han visto muy animadas luchando en los distritos republicanos contra catalanistas.

En ellas han triunfado por mayoría los candidatos que presentó el Círculo de Unión Republicana.

Los candidatos triunfantes son el coronel don Juan Pujol, don Jesús Calvo y don Ambrosio Carbonell que militan en las filas republicanas y el catalanista don Enrique Prat de la Riba Director de la Veu de Catalunya.

Elecciones en las Vascongadas

Madrid 13 á las 115. En Bilbao, en el distrito de Durango se repartieron entre los electores palos y bofetadas, resultando dos heridos.

Han triunfado dos carlistas y dos adictos.

En Valmaseda han triunfado cuatro adictos. En Marquina se pagaron los votos á cuarenta duros, triunfando tres vascongados y un liberal.

Agresión.—Candidato herido

Madrid 13 á las 130. Comunican de Valencia que al regresar el candidato don Clemente Samuela de recorrer el distrito en carruaje descubierto, un sujeto se acercó al coche disparándole una pistola á boca de jarro, resultando con una contusión.

Adolfo Acacio, herido en Foyos, está gravísimo.

Noticias de las elecciones

Madrid 13 á las 215. Las noticias oficiales sobre las elecciones del ministerio de la Gobernación son muy incompletas todavía.

En Madrid faltan datos de algunas secciones, pero el triunfo de la candidatura monárquica, no saliendo ninguno republicano.

Espectáculos

Cinematógrafo—Calle de la Marina. Hay dos secciones á las 5 y media y 6 y media con escogido y variado programa.

IMPORTANTE

Todo antiguo ó nuevo suscriptor de LA ALMODAINA que pague un año por adelantado recibirá gratis un libro del valor de dos pesetas, cuyo libro podrá escoger.

También los que paguen un año podrán elegir un tomo de los «Ensayos religiosos políticos y literarios» de Quadrado, editados por la casa Amengual y Muntaner. Si paga medio año recibirá un libro de á peseta, también á escoger.

¡Sufris del estómago, del hígado ó de los riñones? Usad en vuestras comidas el «Agua del Pilar» y cesarán vuestras molestias.

El Non plus ultra de todos los rones es el RON AFRICANA.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro, 1 á 11.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón», agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores. Por disposición de la Junta de Gobierno, se hace saber á los señores accionistas que desde el día 8 de Marzo quedará abierto el pago de la cantidad que han de percibir al tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria el 26 Febrero; destinándose á este objeto los miércoles y viernes de diez á una.

Palma 6 de Marzo de 1905.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G., El vocal secretario, Ramón Obrador.

PIANO

Se vende uno en buen estado. Darán razón: Centro de Anuncios.

CARRERAS MILITARES

Preparación en un año. Academia dirigida por los primeros tenientes Don Jaime Biera y Don Ezequiel Lope y con el concurso de varios oficiales del Ejército.

INFORMES: PELAIRE 35, 2.º

Libros de cuentas corrientes

FOR LA VENTA DE ALCOHOLES Y RELACION DE VENDIS propios para droguerías y otros establecimientos que se dedican á la venta de alcohol al por menor.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.